



Memoria Académica del Curso 2021-2022 de la Universidad de La Rioja

Alfonso Agudo Ruiz
Secretario General de la UR

MIÉRCOLES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2022

Excelentísima Señora Presidenta de la Comunidad Autónoma de La Rioja
Rector Magnífico de la Universidad de La Rioja
Excelentísimo Señor Presidente del Consejo Social de la Universidad de La Rioja
Rector Magnífico de la Universitat de les Illes Balears
Rector Magnífico de la Universidad Pública de Navarra
Rectora Magnífica de la Universidad San Jorge
Rector Magnífico de la Universidad de Zaragoza
Excelentísimas e Ilustrísimas Autoridades
Claustro Universitario
Alumnas y Alumnos
Señoras y Señores

Quiero comenzar excusando la asistencia del Excelentísimo Señor Ministro de Universidades cuya presencia estaba comprometida y tenía gran ilusión por asistir a este acto de apertura del curso académico 2022-2023; sin embargo, la presentación parlamentaria del Proyecto de Ley de la Ley Orgánica del Sistema Universitario Español en el Congreso de los Diputados el día 15 de septiembre, le ha impedido su asistencia a este acto.

La tradición universitaria determina que el solemne acto académico de apertura de cada nuevo curso se inicie con la lectura, por parte del Secretario General, de la memoria correspondiente al curso que formalmente ahora concluye.

La lectura anual de la Memoria Académica es un ejercicio de transparencia con el que la Universidad, no ya como una obligación, sino más bien como un deber institucional, reflejo de lo que una institución pública debe retornar a la sociedad, somete al juicio crítico de todos ustedes, en calidad de representantes de aquellos a quienes tenemos el honor de servir, la labor realizada por la Universidad.

Esta fecha es siempre un momento para reflexionar sobre lo logrado y hacer acopio de las fuerzas necesarias para continuar alcanzando metas que consoliden el desarrollo de nuestra institución.

En esta tradición secular de la universidad, coincide hoy, en el Monasterio de San Millán de la Cogolla, Cuna del Castellano y Patrimonio de la Humanidad, la apertura del curso académico 2022-2023 con la celebración del XXX Aniversario de la creación de la Universidad de La Rioja. Por ello, me detendré primero en esbozar unas breves líneas descriptivas del desarrollo experimentado por la Universidad de La Rioja en estos seis lustros, para después exponer la Memoria Académica del Curso 2021-2022.

Hace treinta años, la sociedad española, y con ella la riojana, era muy diferente a la actual, en aspectos, entre otros, políticos, económicos, sociales, culturales e internacionales.

Nuestra Carta Magna estableció una nueva estructura político-territorial, y comenzó a dibujarse el mapa de las Comunidades Autónomas.

El nuevo sistema de descentralización territorial y la evolución de la realidad socioeconómica experimentada en España en la década de los años 90, traerá, entre otras reivindicaciones autonómicas, el derecho a tener una universidad en su territorio y el acceso de sus ciudadanos a la enseñanza universitaria.

Dicha demanda sintonizará con la política universitaria del entonces Ministerio de Educación y Ciencia, que abogaba por descentralizar la estructura universitaria, en lugar de seguir masificando las universidades centrales, lo que redundaría en una mejora de la calidad de todo el sistema universitario. Con ello se pretendía propiciar la igualdad de oportunidades, y que nadie se quedara sin acceder a la universidad en razón de su origen social, económico o geográfico. Ello hace que se creen en la década de los 90: 15 universidades públicas. Cada una de las Comunidades Autónomas contaba con, al menos, una universidad pública en su territorio.

Pues bien, fue a esta necesidad a la que respondió la creación de la Universidad de La Rioja. Alfredo Pérez Rubalcaba, Secretario de Estado de Educación, recuerda muy bien el proceso para organizar la creación de una universidad propia en La Rioja con el entonces presidente de la Comunidad Autónoma de La Rioja, José Ignacio Pérez, en una entrevista concedida al Diario La Rioja (22 de mayo 2017): “Recuerdo los viajes por la tarde al despacho de Nacho Pérez, entonces presidente de La Rioja, y volverme esa misma noche a Madrid”.

En este contexto, el 14 de mayo de 1992, el Congreso de los Diputados aprobó, por unanimidad, la Ley de Creación de la Universidad de La Rioja.

Como única universidad pública de la Comunidad Autónoma de La Rioja es referente en educación superior y en investigación científica en los más diversos campos del saber.

Como señala la exposición de motivos de la Ley, apartado 3º, “la nueva universidad iniciará su singladura con una doble vocación: por un lado, atender a la consolidación de estudios de los que actualmente se imparten en el campus riojano y que gozan de una mayor implantación en la región, con ampliación al segundo ciclo de algunas enseñanzas en las que hasta ahora sólo se podía impartir el primero, y, por otro, ampliar a medio y largo plazo la oferta de enseñanzas sobre la base de una programación que atienda no sólo a los legítimos deseos de la sociedad, con estudios que se consideren foco de atracción profesional y factor de desarrollo, sino también a una rigurosa valoración de las posibilidades de garantizar la calidad, que hagan que el impacto de influencia de la Universidad trascienda el de la propia ubicación, extendiéndose a todo el ámbito nacional y con vocación de competir en el marco europeo.

La nueva Universidad ha de suponer un apoyo para el desarrollo científico, cultural, técnico y social de la Comunidad de La Rioja, que afectará de modo positivo al equilibrio industrial, ambiental y al nivel de calidad de vida de los habitantes de esta región, contribuyendo a la creación de mecanismos infraestructurales permanentes de progreso”; y añade “para contribuir al desarrollo científico, especialmente en las áreas agroquímicas y alimentarias, y continuar la tradición filológica-humanística de la región.”

Inaugurada en el curso 1992-1993, la Universidad de La Rioja recoge el testigo de las distintas Escuelas y Colegios Universitarios ya existentes en la Comunidad, así como el espíritu del *Scriptorium* de San Millán de la Cogolla.

El 3 de octubre de 1992, empezaba la andadura de la Universidad de La Rioja con la inauguración del curso académico en el Ayuntamiento de Logroño, con la presencia del Ministro de Educación, Alfredo Pérez Rubalcaba.

Las clases del curso 1992-1993 comenzaron el martes, 6 de octubre.

Las titulaciones impartidas en el primer año de vida de la Universidad de La Rioja fueron Licenciado en Derecho, Filología Hispánica, Filología Inglesa, Matemáticas y Química, Diplomado en Ciencias Empresariales, Maestro (especialidades de Educación Física, Educación Infantil, Educación Musical y Lengua Extranjera), e Ingeniero Técnico Industrial, Ingeniero Técnico en Industrias Agrarias y Alimentarias e Ingeniero Técnico en Hortofruticultura y Jardinería.

Asimismo, se implantaron en una primera fase estudios de tercer ciclo en los campos de Química, Ciencias Agroalimentarias y Filología.

Dichas titulaciones se impartieron en el Centro de Ciencias Humanas, Jurídicas y Sociales y en el Centro de Enseñanzas Científicas y Técnicas.

Durante estos treinta años, la Universidad de La Rioja se ha convertido en el principal motor de crecimiento económico y de desarrollo científico, cultural, técnico y social de la Comunidad de La Rioja.

Nuestra Universidad no habría llegado hasta aquí sin el constante apoyo económico de los distintos gobiernos de la Comunidad Autónoma, el respaldo del mundo empresarial, el apoyo de la sociedad riojana, la gestión de cada uno de los equipos rectorales que han dirigido esta institución, y todo el trabajo desarrollado por los componentes de la comunidad universitaria. A todos ellos, gracias.

Sin ánimo exhaustivo, algunos datos básicos que explican el crecimiento experimentado por la Universidad de La Rioja en estos seis lustros.

Desde su creación, la Universidad de La Rioja ha formado a 46.389 estudiantes, a los que hay que añadir varios miles más que han cursado todo tipo de másteres, títulos propios, cursos de especialización, etc. En total, estamos hablando de más de 55.000 estudiantes.

Para completar su formación teórica, la Universidad ha suscrito más de 1.000 convenios con empresas e instituciones públicas que permiten a la totalidad de nuestros estudiantes realizar sus prácticas curriculares, extracurriculares y trabajos fin de estudios relacionadas con su titulación. Así mismo, los acuerdos con varios centenares de universidades de todo el mundo facilitan que casi un 20% de nuestros estudiantes cuenten con una experiencia internacional, al tiempo que abren el campus riojano al alumnado internacional dándole un carácter marcadamente cosmopolita.

Desde el año 2000, 19.150 estudiantes se han beneficiado de las ayudas al estudio del Ministerio de Educación y Ciencia, por un importe de 16.293.601 euros.

La implicación, amparo y aval de los distintos gobiernos autonómicos que han sentido la Universidad de La Rioja, como su Universidad, durante estos treinta años, ha posibilitado que hayamos pasado de 18.010 metros cuadrados construidos, a 75.121.

Al día de hoy la infraestructura del campus está compuesta por los siguientes edificios: Rectorado, Politécnico, Complejo Científico-Tecnológico, Quintiliano, Filológico, Ciencias de la Salud, Vives, Departamental, Campo Experimental Agrícola, Instituto de Ciencias de la Vid y el Vino, Biblioteca y Polideportivo, que permiten impartir: 19 Títulos de Grado, 13 Másteres oficiales y 13 Programas de Doctorado, y se completa con iniciativas relacionadas con la formación a lo largo de la vida y cursos de español para extranjeros. En este sentido no puedo dejar de mencionar el papel cultural y social que la Universidad de La Rioja realiza a través de las clases para adultos con la Universidad de la Experiencia. No me quiero olvidar de la Biblioteca, verdadero corazón de la institución universitaria, comenzó siendo una Biblioteca descentralizada que en diciembre de 1992 contaba con 55.862 libros y unas 1.200 revistas. Al día de hoy, el Edificio de la Biblioteca, inaugurado en 1995, tiene un fondo de 396.000 títulos, acceso a 523.000 libros electrónicos y 14.753 revistas en formato papel y electrónico.

Intensamente relacionada siempre con el entorno socioeconómico, la Universidad de La Rioja agrupa al mayor colectivo de investigadores de la región: 477, agrupados en 67 grupos de investigación consolidados que trabajan en 517 líneas de investigación de vanguardia.

Nuestros investigadores han participado durante estos treinta años en un total de 3559 proyectos de investigación europeos, nacionales y autonómicos, cuyo importe asciende a 18.460.000 euros.

Hasta la fecha se han defendido 714 tesis doctorales.

En el curso 1992-1993, la plantilla total de Personal Docente e Investigador (PDI) era de 177 profesores, de los cuales 88 eran funcionarios de carrera, y contábamos con un solo Catedrático de Universidad. En la actualidad, la plantilla del PDI esta integrada por 513 profesores, de los cuales 227 son funcionarios de carrera, y hay 64 Catedráticos de Universidad.

Por su parte, el Personal de Administración y Servicios (PAS), contaba en 1992 con una plantilla de 56 personas, de los que 25 eran funcionarios y 31 laborales. En la actualidad, la plantilla asciende a 341, de los que 283 son funcionarios y 19 laborales.

La Universidad ha multiplicado su actividad investigadora con el Instituto de Ciencias de la Vid y el Vino, coparticipado por el Gobierno de La Rioja, el Centro Superior de Investigaciones Científicas y la Universidad de La Rioja, así como con varios Centros Propios de Investigación, y con dos Empresas de Base Tecnológica, las primeras que se constituyen bajo el mandato del actual Rector.

La Universidad de La Rioja, para dar cumplimiento a nuestra misión y, como reconocimiento al esfuerzo que la sociedad hace hacia nosotros, tenía asignado en el curso 1992-1993 un presupuesto de 9.792.735 pesetas; en el año 2021 el presupuesto ha ascendido a la cifra de 49.920.944 euros.

Para concluir, no puedo dejar de mencionar a dos instituciones esenciales para la Universidad de La Rioja. Estoy refiriéndome a la Fundación General de la Universidad de La Rioja y a la Fundación DIALNET.

La primera, la FUR, que entre otras actividades encomendadas por la Universidad de La Rioja, gestiona la Oficina de Transferencia de Resultados de la Investigación (conocida como OTRI), ha suscrito, desde su nacimiento, con empresas e instituciones públicas, al amparo del artículo 83 de la Ley Orgánica de Universidades, 1311 contratos de servicios tecnológicos y de asesoría, por un importe de 16.420.491 euros.

El Campus Virtual de la Universidad de La Rioja, herramienta imprescindible para dar soporte a asignaturas de títulos oficiales, títulos propios, Universidad de la Experiencia, Cursos de Formación y actividades formativas, y que tan útil se ha mostrado durante el periodo de pandemia, ha alojado, desde su creación, a 75.743 usuarios, repartidos en 9.546 espacios virtuales. A partir del año 2011, todas las acciones formativas tienen su espejo virtual y, por tanto, todos los miembros de la comunidad universitaria tienen acceso directo al mismo.

El portal científico DIALNET, gestionado por la Fundación DIALNET, se ha convertido en la más importante base de datos de artículos científicos en lengua española de libre acceso existente en Internet. Ha alcanzado la cifra de más de 2.500.000 de usuarios registrados, y más de 8 millones de documentos, de los que más de 2 millones están disponibles a texto completo.

Alojadas en nuestra memoria se encuentran innumerables actividades entre conferencias, seminarios, jornadas o congresos. De la misma manera recordamos también la visita de personalidades del mundo de la literatura, el deporte, la política, la ciencia, etc., Pero, a pesar de todo lo conseguido durante estos treinta años, el camino no ha hecho más que comenzar y desde la Universidad de La Rioja todos y cada uno de los miembros de la comunidad universitaria miramos al futuro con esperanza e ilusión, con el foco puesto en seguir apostando por el talento y los méritos para formar a los profesionales del futuro e impulsando la Universidad como un garante de libertad. Contamos con personas que se atreven a tener grandes sueños y comprometen su esfuerzo, su tiempo y su energía para hacerlos realidad.

Concluyo este breve repaso de los 30 años de historia la Universidad dando paso al futuro cuyas páginas están por escribir.

Delante de nosotros un nuevo curso que ahora comienza con la lección inaugural del Catedrático de Literatura Española de la Universidad de Granada y Director del Instituto Cervantes, Dr. Luis García Montero.

Me resta tan solo desear a todos, desearnos a todos, la misma responsabilidad, respeto e ilusión con los que durante estos treinta años hemos trabajado los universitarios riojanos.

Para finalizar este capítulo dedicado a la Memoria Académica, vamos a compartir con ustedes un vídeo que resume los 30 años de historia de nuestra Universidad a través de algunas de sus imágenes más

destacadas. Agradecemos al Centro territorial de Radio Televisión Española en La Rioja que haya rescatado de su valioso archivo estas imágenes para elaborar un breve repaso de hitos inolvidables de nuestra historia.

MEMORIA DEL CURSO ACADÉMICO 2021-2022

PLANO INSTITUCIONAL

Durante el curso 2021-2022, en el ámbito institucional, y por lo que se refiere a los órganos de representación y gobierno de la Universidad, se han renovado recientemente los miembros que componen todos los sectores del Claustro Universitario.

Igualmente, se ha renovado la representación del estudiantado en el Consejo de Gobierno, resultando elegidos D^a Jimena Martínez-Losa Domínguez y D. Miguel Apellániz Ortega, y en el Consejo Social D. Miguel Apellániz Ortega. Se ha procedido a la elección de la Mesa Permanente del Consejo de Estudiantes, y ha sido elegido como nuevo Presidente del Consejo, el estudiante del doble Grado en Matemáticas e Ingeniería Informática, D. Ramón Sánchez Esteban. Se han celebrado elecciones para el Consejo de la Unidad Predepartamental de Enfermería por el Sector de Estudiantes.

Se han producido, asimismo, relevos en los equipos directivos de la Facultad de Ciencia y Tecnología, habiendo asumido la responsabilidad del Decanato, el doctor D. José Luis Ansorena Barasoain; en el Departamento de Matemáticas y Computación, ha asumido la dirección del Departamento, el doctor D. José Manuel Gutiérrez Jiménez, y en el Departamento de Agricultura y Alimentación, ha asumido la dirección del Departamento, la doctora D^a Carmen Tenorio Rodríguez.

En el curso que concluye, ha sido nombrada Directora de la Escuela de Máster y Doctorado, la doctora D^a Ana María Ponce de León Elizondo.

A todos y cada uno de los recién incorporados a los órganos de gobierno y a los que les han precedido, les tributamos el justo reconocimiento a su generosa dedicación y entrega.

En el ámbito institucional, sin duda alguna, el hito más destacable en el curso pasado ha sido la integración definitiva de los estudios de Grado en Enfermería en la Universidad de La Rioja, mediante un acuerdo entre el Gobierno de La Rioja y la Universidad de La Rioja. Dicho acuerdo de integración fue refrendado con fecha 29 de septiembre de 2021 por el Gobierno de la Comunidad Autónoma de La Rioja. La integración de los estudios de Enfermería ha supuesto, por tanto, la asunción por parte de la Universidad de La Rioja de la actividad académica realizada hasta ahora por la Escuela Universitaria de Enfermería de La Rioja, con la consiguiente extinción del centro adscrito y la creación de la Facultad de Ciencias de la Salud, según acuerdo del Consejo de Gobierno de la Comunidad Autónoma de La Rioja de fecha 22 de junio de 2022.

El Claustro Universitario se ha reunido en 1 ocasión, el 7 de marzo de 2022, donde fueron elegidos D^a Jimena Martínez-Losa Domínguez, y D. Miguel Apellániz Ortega, como representantes del estudiantado en el Consejo de Gobierno; igualmente fueron elegidos los miembros de la Comisión de Reclamaciones de la Universidad de La Rioja. En dicha sesión, la Defensora Universitaria presentó la Memoria del curso académico 2019-2020, que no había podido presentar por la COVID 19, y la memoria correspondiente al curso académico 2020-2021, y fue elegido como miembro de la Mesa del Claustro por el Sector III (Estudiantes) D. Diego Rodríguez Bartolomé.

El Consejo de Gobierno se ha reunido en 15 ocasiones. En su sesión de 21 de diciembre de 2021, aprobó la declaración institucional de tolerancia cero contra el fraude. En su sesión de 14 de febrero de 2022, aprobó la creación de la Casa de las Lenguas, con el fin de desarrollar la enseñanza no reglada de idiomas. En su sesión de 3 de abril, se procedió a la elección de un representante del Consejo de Gobierno en el Consejo Social por el Sector III (Estudiantes), resultando elegido D. Miguel Apellániz Ortega. En la citada sesión, se procedió a la elección de un miembro de la Comisión Permanente del Consejo de Gobierno por el Sector III (Estudiantes), recayendo la elección en D^a Jimena Martínez-Losa

Domínguez. En su sesión de 20 de abril, se nombró Doctor Honoris Causa al guitarrista riojano D. Pablo Sáinz Villegas. En su sesión de 22 de julio, se aprobó, por unanimidad, la concesión de la Medalla de Honor de la Universidad de la Rioja a la Institución del Gobierno de la Comunidad Autónoma de La Rioja.

El Consejo Social, órgano colegiado de participación de la sociedad riojana en la Universidad, ha sido convocado en 7 ocasiones. En su sesión de 18 febrero de 2022, se falló la XIV edición de los Premios del Consejo Social de la Universidad de La Rioja, correspondientes al año 2021, cuya entrega tuvo lugar el 17 de junio.

El Patronato de la Fundación de la Universidad de La Rioja, se ha reunido en 1 ocasión. En su sesión de 12 de julio de 2022, se procedió al nombramiento de Patrono electivo de la Fundación a D. Pablo Arrieta Villareal, en sustitución de D. Arturo Colina Aguirre.

El Patronato de la Fundación DIALNET, se ha reunido en 1 ocasión. En su sesión de 23 de marzo de 2022, se aprobaron las cuentas anuales de 2021, el Presupuesto de 2022 y las Actuaciones a realizar en 2022.

La Universidad de La Rioja ha acogido los días 6 y 7 de julio de 2022 el XV Encuentro de Defensoría Universitaria del Grupo 9 de Universidades.

El 24 de marzo de 2022, se celebró en Toledo la Asamblea de Rectoras y Rectores del Grupo 9 de Universidades con la asistencia del ministro de Universidades, Joan Subirats.

El 27 de junio de 2022, se celebró la Asamblea General de Rectoras y Rectores del Grupo 9 de Universidades en la localidad de Guadalupe (Cáceres), en el marco del XXV Aniversario del Grupo 9 de Universidades.

A lo largo del curso que hoy concluye, la Universidad de La Rioja ha estado presente en diferentes foros universitarios, CRUE y sus sectoriales de trabajo, Consejo de Universidades, Grupo 9 de Universidades, que agrupa a los nueve campus con una única universidad pública en su correspondiente Comunidad Autónoma, Grupo Tordesillas, Campus Iberus, que agrupa a las cuatro universidades del Valle del Ebro: Universidad Pública de Navarra, Universidad de Zaragoza, Universidad de Lleida y Universidad de La Rioja. Nuestro Rector ostenta la presidencia en el Grupo 9 de Universidades de la Sectorial de Alumnado.

El Aula Magna de la Universidad de La Rioja acogió el día 13 de mayo de 2022, la celebración del trigésimo "Día de la Universidad de La Rioja". Durante el acto académico se ha homenajeado a los mejores deportistas, a los estudiantes con mejores expedientes académicos de Grado y Máster y al personal jubilado de la Universidad de La Rioja.

COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Por lo que se refiere a la Comunidad Universitaria, durante el curso 2021-2022, han confiado su formación académica a nuestra Universidad un total de 4.458 estudiantes. De nuevo ingreso 1490, mientras que 1015 han terminado sus estudios y obtenido el título correspondiente. Se han matriculado en alguna de las 19 titulaciones de Grado con 45 especializaciones y programaciones FP-Universidad, 3.547, en los 13 Másteres oficiales y en los 14 Títulos Propios de Postgrado, 581, y en los 13 Programas de Doctorado, 289. Quiero destacar que el número de mujeres en los estudios referidos ha sido de 2501, frente a los 1957 hombres.

El número de estudiantes becados por el Ministerio de Educación y Ciencia ha ascendido a 1036: 945 de Grado y 91 de Máster, por un importe de 976.998 euros.

Once estudiantes de la Escuela de Máster y Doctorado han recibido la beca que les otorga la empresa Garnica para cursar sus estudios de Máster durante el curso 2021-2022. Desde la primera convocatoria, en el curso 2016-2017, se han beneficiado un total de 56 estudiantes.

En la misma línea formativa, la Universidad de La Rioja ha formalizado 542 Convenios de prácticas, 452 para prácticas curriculares y 90 de prácticas extracurriculares, con diversas entidades públicas y privadas, lo que ha posibilitado que 1427 estudiantes hayan podido realizar sus prácticas, 1231 sus prácticas curriculares, y 196 sus prácticas extracurriculares. Nos place afirmar que nuestros egresados obtienen cada vez más el reconocimiento externo, siendo la respuesta a las necesidades de las empresas e instituciones que los acogen en sus empleos.

El día 19 de mayo de 2022 se publicó en el BOR la concesión de Premios al Rendimiento Académico para titulados de Grado en el curso 2020-2021, convocados por el Gobierno de La Rioja. Dichos premios han recaído en D^a Andrea Jover Salvatierra, Grado en Lengua y Literatura Hispánica, D. Javier Rández Ibáñez, Grado en Matemáticas, D. Alex Rodrigo Bajo, Grado en Ingeniería Agrícola, D^a Aitana Tejada González, Grado en Enología, D. Adrián Rubio Martínez, Grado en Electrónica Industrial y Automática, D. Rubén Escobedo Gutiérrez, Grado en Ingeniería Informática, D^a Aimara García Camacho, Grado en Química, D. Carlos Carbonell Urtubia, Grado en Ingeniería Informática.

En el curso 2021-2022 se ha registrado un notable incremento en el número de estudiantes de la Universidad de La Rioja que han participado en los diversos programas de movilidad. Un total de 139 estudiantes, 24 estudiantes en 12 centros universitarios en España, y 115 estudiantes en 41 centros universitarios en el extranjero. Todos ellos han recibido, además de las correspondientes becas de movilidad, clases de preparación idiomática previas y específicas en relación con el país de destino.

A su vez la Universidad de La Rioja ha recibido a un total de 99 estudiantes extranjeros, procedentes de distintos centros universitarios europeos y americanos para los que se ha organizado un programa de acogida que contempla visitas guiadas al campus, recepciones institucionales, clases de lengua española, visitas culturales que les familiaricen con el entorno y sesiones informativas de carácter académico.

Los días 17, 18 y 19 de noviembre de 2021, se celebró en el Palacio de Congresos Riojaforum, el acto de graduación de los 960 titulados que finalizaron sus estudios de Grado y Máster en el curso 2020-2021, con el reconocimiento de sus familias, amigos y de la Universidad toda, que aplaudía de este modo públicamente el esfuerzo y el trabajo realizado por nuestros recientes titulados.

El día 5 de julio de 2022, el Aula Magna del Edificio Quintiliano acogió el acto de investidura de los nuevos Doctores. Igualmente, se hizo entrega de los Premios Extraordinarios de Doctorado a D. Alberto Arenas Gómez, D^a Carmen Berlanas Vicente, D. Raúl Losantos Cabello y D. Juan de la Cruz Ocón García. Todos ellos recibieron el reconocimiento de sus familias, amigos y de la Universidad por el esfuerzo y el trabajo realizado.

La plantilla de personal de administración y servicios, estaba integrada, en septiembre de 2022, por un total de 371 personas: 290 funcionarios, 24 laborales y 57 becarios, de los que 238 son mujeres y 133 hombres.

Durante este año se han organizado en la Universidad de La Rioja 9 cursos específicos para el personal de administración y servicios dentro del Plan de Formación, más 62 cursos comunes para PAS y PDI, a los que hay que sumar 4 cursos ofertados por el Grupo 9 de Universidades en modalidad online, que han sido cursados por 688 personas.

En este curso han alcanzado el merecido retiro laboral cuatro de nuestros compañeros del personal de administración y servicios: D^a Sagrario Grijalba Serrapio, D^a María Esther Ocón Martínez, D^a Beatriz Borque Jimeno y D. Daniel Sánchez Torres, a los que recordamos y homenajeamos por su dedicación de tantos años.

Por lo que se refiere al personal docente e investigador, la Universidad de La Rioja ha contado con un total de 539 profesores: 381 a tiempo completo y 158 a tiempo parcial; 228 pertenecen a los cuerpos docentes universitarios: 64 catedráticos de universidad, 148 titulares de universidad, 3 catedráticos de escuela universitaria, 13 titulares de escuela universitaria, y 290 laborales: 35 laborales permanentes y

255 laborales no permanentes, y ostentan el grado de doctor 255. Quiero destacar que el número de mujeres es de 255 y el de hombres 284.

Desde el Vicerrectorado de Ordenación Académica y Profesorado se han impulsado además las medidas conducentes a la instauración de mecanismos ágiles para poder atender necesidades docentes sobrevenidas durante el curso. Se han elaborado nuevas normas de contratación y de elaboración del Plan de Ordenación Docente que permitirán reducir el número de concursos en los que se ve inmersa la Universidad cada año, en lo que es una apuesta por la consolidación de la plantilla y por la continuidad del profesorado.

En lo que se refiere a la formación del personal docente e investigador, en el curso 2021-2022 se han ofertado 43 cursos específicos, relacionados con la cultura de la prevención, la formación en nuevas tecnologías, idiomas, innovación docente o gestión, más 62 cursos comunes para PDI y PAS, a los que hay que sumar 4 cursos del Grupo 9 de Universidades. El número de participantes ha sido de 1219.

El 17 de febrero de 2022, D. Pedro Valentín Pablo Contreras, catedrático de Derecho Civil de la Universidad de La Rioja fue investido Doctor Honoris Causa por la Universidad de La Laguna, cuya madrina ha sido la catedrática de Derecho Civil D^a Elena Sánchez Jordán.

En este curso han alcanzado el merecido retiro laboral tres de nuestros compañeros del personal docente e investigador: D. Félix Sanz Adán, D. Edmundo Loza Olave y D. Joaquín Giró Miranda, a los que recordamos y homenajeamos por su dedicación de tantos años.

ACTIVIDAD UNIVERSITARIA

La Universidad de La Rioja, a través de su Fundación General, organiza anualmente un amplio Programa de Cursos de Postgrado. En el curso 2021-2022, se han ofertado 12 programas formativos de másteres, diplomas de especialización, expertos y certificados de especialización, en las áreas de acción social, calidad, educación, enología y salud, que han sido seguidos por 195 asistentes.

Desde la Fundación de la Universidad de La Rioja, a la que encomendamos la gestión de la oferta de postgrado y formación continua, se han impartido 8 cursos adaptados a la demanda de formación y mejora de conocimientos y habilidades realizada por parte de diversas organizaciones, desarrollando propuestas adaptadas a las necesidades y requerimientos de las mismas, en ámbitos tan diferentes como la enseñanza del Español como lengua extranjera, la religión católica y su cultura, la perspectiva de género en la investigación, la aplicación de la Agenda 2030 o la formación específica para emergencias, con un total de 273 asistentes.

El Campus Virtual de la Universidad de La Rioja ha alojado 5700 usuarios, repartidos en 1095 espacios virtuales, dando soporte a todas las asignaturas de títulos oficiales de la Universidad (Grado y Postgrado), Títulos Propios, Universidad de la Experiencia, Cursos de Verano, Formación del personal de administración y servicios y del personal docente e investigador, y a otras iniciativas de grupos de investigación o centros que necesitan una herramienta para comunicarse con su estudiantado.

Si la docencia es parte de nuestra razón de ser, la investigación es lo que nos permite alcanzar una docencia de calidad y cumplir realmente con los objetivos que la sociedad nos ha encomendado.

Los 13 Programas de Doctorado ofertados por la Universidad de La Rioja en el curso 2021-2022 han acogido a 291 estudiantes.

En los 30 años de existencia de la Universidad de La Rioja se han defendido 714 tesis doctorales, de las que 25 corresponden al curso 2021-2022.

El equipo de estudiantes de Máster de Acceso a la Abogacía y de Grado en Derecho de la Universidad de La Rioja, que ha participado en la XIV Competición Internacional de Arbitraje y Derecho Mercantil, con el apoyo de la Federación de Empresarios de La Rioja, ha obtenido la medalla de bronce en la categoría de mejores oradores.

Continúan con su actividad investigadora los tres Centros Propios de Investigación que tiene la Universidad de La Rioja (CISQ, CIVA Y SCOTIC), así como el Instituto mixto de Ciencias de la Vid y el Vino con titularidad compartida entre el Gobierno de La Rioja, el Centro Superior de Investigaciones Científicas y la Universidad de La Rioja.

Durante el curso 2021-2022 han sido renovados los siguientes títulos oficiales: Máster Universitario en Ingeniería Industrial, Máster Universitario en Musicología, Grado en Ingeniería Agrícola, Máster Universitario en Ingeniería Agronómica, Grado en Enfermería, Grado en Química, Grado en Enología, Máster Universitario en Tecnología, Gestión e Innovación Vitivinícola, Máster Universitario en Acceso a la Abogacía y el Programa de Doctorado en Derecho y Cambio Social. Se ha obtenido la verificación del Máster Interuniversitario Semipresencial en Economía Circular. En cuanto a las modificaciones de las memorias de los títulos que poseemos, han sido modificados los siguientes títulos: Máster en Profesorado de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanzas de Idiomas.

Por primera vez, la Universidad de La Rioja cuenta con dos Empresas de Base Tecnológica "ALTAVITIS TECHNOLOGIES S. L." y "METABOLOMIRS S. L."

Durante el curso que hoy concluye hemos presentado 3 nuevas solicitudes de patente nacional.

La Universidad de La Rioja ha contado en este curso con 4 investigadores Juan de la Cierva, 2 investigadores Beatriz Galindo, 4 Postdoctorales, más 7 investigadores Margarita Salas y 2 investigadores María Zambrano.

La Universidad de La Rioja ha contado durante este curso, con 56 contratos predoctorales distribuidos en los diferentes Programas de Formación del Personal Investigador, habiéndose dotado 34 contratos con cargo a Proyectos de Investigación Nacionales, Europeos, Regionales y Plan Propio; 8 becas de Colaboración con cargo al Ministerio de Universidades; y 19 becas de Iniciación a la investigación, grado y máster, distribuidas entre los Departamentos de la Universidad de La Rioja.

Los 477 investigadores de la Universidad de La Rioja están integrados en 67 Grupos de Investigación, según reza el Catálogo de Grupos de Investigación 2021 aprobado por el Consejo de Gobierno en su sesión de 20 de abril de 2022, que actúan sobre 517 líneas de investigación.

Las Cátedras Extraordinarias de la Universidad de La Rioja han continuado impulsando un buen número de actividades de formación e investigación en sus diferentes ámbitos temáticos que han congregado a un elevado número de participantes. A las Cátedras Extraordinarias de Comercio y Empresa Familiar, se ha sumado la de Servicios Sociales y Gobernanza, más el Aula Extraordinaria Ecoembres.

Nuestros profesores y contratados predoctorales han realizado, durante el curso que hoy concluye, 24 estancias en centros de investigación extranjeros. Dentro del Programa de Fomento de la Investigación se han dotado 51 bolsas de viaje para la presentación de ponencias y comunicaciones en congresos y reuniones científicas. Se han concedido también 40 ayudas para la realización de tesis doctorales. Además, desde el Vicerrectorado de Investigación e Internalización se ha respaldado la organización de un buen número de reuniones científicas, habiéndose concedido 7 ayudas para la organización de congresos y 9 para conferencias.

En la actualidad nuestros investigadores participan en 280 Proyectos de Investigación por un importe total de 1.528.017 euros: 48 Proyectos UR, 210 Proyectos I+D, 15 Proyectos Europeos, 1 Proyecto CAR, 6 Ayudas Propias UR.

Durante el curso 2021-2022 la Universidad de La Rioja, a través de la Fundación de la Universidad, ha formalizado 76 contratos de I+D por un importe de 695.777,51, al amparo del artículo 83 de la Ley Orgánica de Universidades, 24 contratos con entidades públicas, por un importe de 253.375,09, y 52 contratos con entidades privadas, por un importe de 442.402,42 euros.

La Biblioteca de la Universidad de La Rioja cuenta con un total de fondos bibliográficos de 396.982, de los cuales 383.897 corresponden a material textual (impreso/electrónico), y 13.112 a material no textual. Resulta especialmente destacable la adquisición, durante el curso que hoy concluye, de varias colecciones de revistas electrónicas que han incrementado sustancialmente la información a texto completo disponible en soporte electrónico, siendo precisamente uno de los objetivos estratégicos de la Biblioteca universitaria riojana la constitución de una biblioteca digital de calidad, dotada de importantes fondos bibliográficos y capaz de atender las demandas de información que se le dirijan. Desde la Biblioteca de la Universidad de La Rioja se puede acceder a texto completo a 14.753 revistas académicas, a más de 523.479 libros electrónicos multidisciplinares, a 2,7 millones de tesis doctorales de todo el mundo, y a más de 61.000 normas técnicas UNE.

La Biblioteca ha obtenido, a través de la Convocatoria María de Guzmán, una subvención de 69.166,38 euros destinados a la realización del repositorio de datos de investigación, la puesta en marcha de mejoras en el Portal de la Investigación y un Plan de Formación dirigido a los investigadores en materia de ciencia abierta.

La Biblioteca ha impartido diversos cursos de formación de usuarios sobre los recursos electrónicos de la Biblioteca. Concretamente sobre E-Libro, WOS, Scopus, y la herramienta de descubrimiento EDS (Ebsco Discovery Service). Además ha ofrecido atención específica a los nuevos alumnos en el marco del Programa de Acogida Cuatrimestre Cero, igualmente a docentes e investigadores que lo han solicitado. Es preciso destacar, que pese al incremento de los recursos electrónicos en las bibliotecas universitarias, el préstamo interbibliotecario sigue siendo fundamental, suministrando un total de 2.306. El Servicio de Publicaciones durante el curso 2021-2022 ha publicado 4 materiales didácticos, 1 obra de innovación docente y 8 números de revista, estando actualmente en prensa otras 2 monografías. Se ha colaborado en la edición de los libros de resúmenes y actas de 4 congresos científicos y jornadas, así como en 8 monografías fruto de diversos proyectos vinculados a la Universidad de La Rioja. Además, se ha trabajado en la edición en formato electrónico en acceso abierto de 17 monografías del fondo editorial de la Universidad, 30 tesis doctorales y 416 trabajos fin de estudios.

El portal científico DIALNET, gestionado por la Fundación DIALNET, se ha consolidado como la más importante base de datos de artículos científicos en lengua española de libre acceso existente en Internet. En 2021 el portal alcanzó los 50 millones de alertas informativas enviadas a sus 2,43 millones de usuarios registrados.

Se ha continuado incorporando nuevos recursos de apoyo a los investigadores a través del "Portal de la Investigación", en el que tiene un especial protagonismo Dialnet Métrica, donde se indexaron casi 2 millones de referencias bibliográficas y se completaron todas las disciplinas de Ciencias Sociales, Humanidades y Derecho.

Durante este curso se ha incrementado el número de Bibliotecas Universitarias, españolas y extranjeras, e Instituciones que colaboran en Dialnet, que suman un total de 118, que indexaron 8.273.555 de publicaciones, de los cuales 2.179.410 están disponibles a texto completo. Se puede destacar la cifra de 300.000 tesis doctorales.

La Fundación DIALNET ha participado en 12 eventos académicos. Ha realizado a lo largo de este curso un importante esfuerzo de promoción y captación de nuevos clientes para dar a conocer el "Portal de la Investigación", con un total de 40 presentaciones a universidades españolas y centros de investigación, y encuentros con 25 universidades de Perú, Ecuador, República Dominicana, Bolivia, Venezuela, Colombia, México y Argentina, que han mostrado una buena acogida. Ha impartido distintos cursos de formación sobre Dialnet Plus. Se han firmado 16 Convenios de Colaboración en DIALNET con universidades españolas y extranjeras, e igualmente se han firmado 12 Convenios para el Portal de Investigación con universidades y centros de investigación españoles.

La Universidad de La Rioja, para dar cumplimiento a nuestra misión y, como reconocimiento al esfuerzo que la sociedad hace hacia nosotros, ha contado en el año 2021 con un presupuesto que ha ascendido a la cifra de 49.920.944,23 euros. El 24 de mayo, el Gobierno de La Rioja y la Universidad de la Rioja han firmado un nuevo convenio de financiación plurianual por el que el campus público riojano percibirá

85,5 millones de euros para los ejercicios 2022 y 2023, que supone un cambio en el actual modelo de financiación.

Se han llevado a cabo distintas actuaciones para el funcionamiento normal de nuestra Universidad en distintos edificios, como en los Laboratorios de Química, Laboratorio de Geografía y Laboratorio Politécnico, por un importe total de 451.425,66 euros.

UNIVERSIDAD Y SOCIEDAD

De la imagen de nuestra Universidad y de la presentación de manera atractiva de su oferta educativa ha venido ocupándose desde hace tiempo el Servicio de Comunicación de la Universidad de La Rioja. La ya conocida Jornada de Puertas Abiertas para el curso 2022-2023, celebrada el día 2 de abril, ha contado con la asistencia de más de 500 personas, entre estudiantes preuniversitarios y familias, procedentes de La Rioja y provincias limítrofes. Los participantes han recibido la bienvenida de nuestro Rector y de la Vicerrectora de Estudiantes y Extensión Universitaria. Dicha Jornada incluye otras actividades como las visitas a facultades y escuelas y sesiones informativas que se han realizado los días 7 de mayo, y 14 y 25 de junio.

Los días 11 y 13 de enero, 2 y 17 de febrero, y 17 y 18 de marzo, se celebró la presentación de la oferta académica de la Universidad de La Rioja en el Salón de Orientación Universitaria, UNITOUR 2022, en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Miranda de Ebro y Pamplona, respectivamente.

Durante el curso 2021-2022, el Servicio UR-EMPLEA, gestionado por la Fundación de la Universidad de La Rioja, ha seguido desarrollando sus actividades dirigidas a informar, asesorar y apoyar la inserción laboral de los titulados de la Universidad de La Rioja en el mercado laboral. Se han realizado 17 actividades de orientación profesional con 124 participantes; 3 actividades de formación para el empleo con 166 participantes.

Las aulas de la Universidad de La Rioja han acogido a lo largo del curso que hoy termina un gran número de actividades entre conferencias, seminarios, jornadas o congresos, un total de 100 actividades.

La Unidad de Cultura Científica y de la Innovación de la Universidad de La Rioja se ha mostrado como un excelente instrumento de proyección de nuestra universidad en la sociedad riojana. Sus propuestas, presenciales y online, tienen como principales objetivos acercar la Ciencia al público no especializado e incentivar las vocaciones científicas entre jóvenes. A título de ejemplo, baste citar la Semana de la Ciencia y la Innovación que, con más de 35 actividades realizadas (conferencias, mesas redondas, talleres, cine, exposiciones, concursos, etc.), se ha convertido en el mayor evento de divulgación de nuestra región.

Como en cursos anteriores, hemos recibido la visita de personalidades del mundo de la literatura, el deporte, la política, la ciencia, como la escritora D^a Espido Freire, el exfutbolista D. Juan Carlos Unzué, la actriz D^a Charo López, el Secretario de Estado D. Fernando Martínez López o el candidato al Global Teacher Prize 2014 D. César Bona, entre otros.

En el marco de los Cursos de Verano, se han realizado 14 cursos presenciales, semipresenciales y online durante los meses de junio, julio y septiembre, desarrollados en Arnedo, Calahorra, Logroño, Nalda, San Millán de la Cogolla, Santo Domingo de la Calzada y Treviana, así como en la ciudad suiza de Ginebra.

Los Cursos de Lengua y Cultura Española para extranjeros, han participado hasta la fecha un total de 168 estudiantes de diferentes nacionalidades: Kenia, EEUU, Malasia, Tailandia, Marruecos, China, Francia, Egipto, Brasil, Nueva Zelanda, Irlanda, Corea, Siria, Uzbekistán.

Por lo que se refiere a la Universidad de la Experiencia, el día 23 de junio tuvo lugar en el Aula Magna del Edificio Quintiliano de la Universidad de La Rioja, el acto académico de graduación y entrega de

diplomas a los 58 estudiantes de la promoción de la Universidad de la Experiencia 2018-2022, de las sedes de Logroño, Haro y Arnedo, que han finalizado sus estudios este mes de junio. Para el próximo curso el número de matriculas ha ascendido a 751 (Logroño 465, Calahorra 124, Haro 126, Arnedo 36).

Nuestros deportistas han llevado el nombre de la Universidad de La Rioja más allá de nuestro campus.

Los Campeonatos de España Universitarios, la máxima competición de ámbito universitario, la Universidad de La Rioja ha contado con 51 representantes, en diez modalidades. Todos los estudiantes seleccionados pasaron a formar parte del Programa TUDAR, consistente en dar apoyo académico y tutorización a los estudiantes para que puedan compatibilizar sus estudios con el deporte de alto nivel. Entre los éxitos obtenidos por nuestros universitarios en los Campeonatos de España Universitarios, merecen especial mención: D. Rodrigo Iglesias, medalla de oro en lanzamiento de jabalina, D. Carlos Beltrán Álvarez, medalla de plata en salto de longitud, D^a Laura Moreno Resa, subcampeona en Karate, categoría Sub-21, D^a Raquel Pinillos Oroz y D. David Benítez Sáenz, medalla de plata en golf.

Los estudiantes D. David Mateo Corral y D. Sergio Gutiérrez Urbina, se han proclamado campeones del XXVI Torneo Internacional de Pelota Universitario Zabalki.

El 15 de mayo de 2022, se celebró la Carrera Campus – 30º Aniversario de la Universidad de La Rioja, en la que participaron 1.060 corredores de todas las edades. D. Miguel Puelles Ruiz de Gopegui y D^a Laura León García, se alzaron con la victoria en la prueba popular de 10 kilómetros.

El 29 de abril de 2022, tuvo lugar el Primer encuentro “Ser Fútbol”, que reunió en la Universidad de La Rioja a D. Marcelino García Toral, D. Ricardo de Burgos, D^a Lola Romero, D^a Olga García, D. Xabi Larraya y D. Javier de la Chica.

Los estudiantes de la Universidad de La Rioja han estado presentes también en su entorno más cercano a través de las actividades organizadas por algunas de las asociaciones universitarias más activas. Han colaborado con colectivos desfavorecidos aportando su trabajo voluntario, han participado en el apoyo a la Carrera Campus, han colaborado con ASUR (Ayuda Social Universitaria de La Rioja), han organizado eventos deportivos o culturales con fines solidarios. O se han ocupado en dar a conocer los principales acontecimientos de la vida universitaria mediante la emisión de un programa radiofónico.

La Universidad de La Rioja –a través de su Vicerrectorado de Responsabilidad Social Corporativa– ha realizado diferentes actividades encaminadas a extender la cultura medioambiental, el desarrollo de hábitos saludables, o el respeto a la diversidad cultural. Cabe mencionar la Jornada de Voluntariado Ambiental para limpiar la ribera del río Iregua, realizada el día 23 de mayo, organizada por ASUR y el Vicerrectorado de Responsabilidad Social Corporativa, que ha contado con la colaboración del Ayuntamiento de Logroño y la Asociación de Vecinos Los Lirios.

La Universidad de La Rioja ha recibido el Premio “Convivencia en Diversidad” 2022 que concede el Ayuntamiento de Logroño.